

## Pese a Imacec sobre lo esperado Objetivo de crecimiento del Gobierno sigue cuesta arriba

El Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de noviembre fue de 2,1%, mejor de lo que esperaban los analistas. No obstante, la cifra no sería suficiente para llegar a lo que el Ministerio de Hacienda proyectó para 2024: un PIB de 2,4%.

Es que para alcanzar esa meta la actividad de diciembre tendría que superar el 4,5%. Aunque esa posibilidad no es nula, toda vez que la base de comparación es baja. Esto, porque en diciembre de 2023 el Imacec cayó un 1%.

### Los expertos

Juan Ortiz, economista del OCEC-UDP, explica que para lograr un crecimiento de 2,4% anual, el Imacec de diciembre tendría que ser de 4,6%. Esto implicaría “una fuerte expansión en el último mes del año”, sostiene.

Carlos Smith, docente investigador del CIES-UDD, tiene una mirada similar. “Es muy difícil que pase”, asegura. Y complementa: “Yo creo que finalmente vamos a terminar creciendo al 2,1% o 2,2% en el mejor de los casos”.

“El año ya está jugado -añade-. Lo importante es ponerse a pensar en qué cambios estructurales necesitamos hacer para poder crecer más que eso. Seguimos estancados en términos de acortar la brecha con los países desarrollados”.

“Con el crecimiento del Imacec de noviembre de 2024 en un 2,1% anual, el Gobierno enfrenta el desafío

de mantener y acelerar esta tendencia para alcanzar la meta de expansión del PIB del 2,4% en 2024”, sostiene, en tanto, Ignacio Mieres, jefe de análisis de XTB Latam.

Benjamín Villena, profesor asociado IPE UNAB, por su parte, observa la situación de otra manera. “El Banco Central ha reportado ya el crecimiento del PIB para los tres primeros trimestres -2,5%, 1,6% y 2,3%, respectivamente- y el Imacec de octubre y noviembre, 2,3% y 2,1%”, dice. Para llegar a un crecimiento promedio anual de 2,4%, se requiere lograr un crecimiento de al menos 3% para el cuarto trimestre de 2024, lo que sería coherente con una variación de Imacec en 12 meses de 4,6% o más para diciembre 2024”, sostiene.

En esa línea, indica que “si bien la cifra se ve difícil de alcanzar, se debe considerar que el Banco Central aún debe revisar las cifras de Imacec de todo el cuarto trimestre de 2024. Por lo tanto, si bien lograr un 2,4% de crecimiento para 2024 es difícil, no se puede descartar completamente. Las cifras de cuentas nacionales revisadas podrían darnos alguna sorpresa”.

En cualquier caso, llegar a la meta de Hacienda, si se consideran las proyecciones que ya existen para diciembre, se ve difícil. Coopeuch ya tiene sus apuestas para ese mes: un 2,7%. Con ello -explican en un informe- el PIB de 2024 quedaría en 2,2%.